



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:48

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Viernes 08 de Agosto de 2003

### La Trinchera

#### Bolsa de Noticias

**+Guadamuz pide indemnización por medio millón de dólares a Ortega. (Portada)**

+Le envió una carta solicitándole sea indemnizado por todos los daños económicos que le ha causado al haberle quitado la Radio Ya.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### Canal CDNN

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Marcio Vargas / Luis Hernández

Invitado: Joaquín Cuadra Lacayo

Tema: Envío de tropas a Iraq

Cuadra dijo que la decisión de enviar tropas a Iraq es una posición política. Don Enrique está siendo pragmático al poner a disposición al ejército para ayudar a ese país y respaldar a Estados Unidos, que es el país que nos da mucho dinero. Lo que le preocuparía es que el ejército no hubiese sido invitado, porque significaría que no existe confianza de parte de Estados Unidos.

#### Canal 100%

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Dr. Cairo Amador

Tema: Seguro Social

El Seguro Social está destruido, porque el país está destruido, lo poco que se puede hacer en el futuro debe hacerse de forma transparente, para que los pocos avances se vayan sintiendo como propios y así la vejez de los jubilados sea mejor. Este sistema cuenta con doscientos cuarenta mil afiliados que mensualmente pagarán, desde el inició se tendrá un flujo importante de recursos, con un aproximado de tres millones y medio de dólares mensuales que irán directamente a la inversión, comentó el doctor Amador.

#### Canal 2

Programa: **Primera Hora.**

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Dr. Alberto Novoa

Tema: Resolución de la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ) en el caso de Arnoldo Alemán.

El doctor Novoa comentó que este caso no es como los que se ventilan en los juzgados de Managua, sino que existe un procedimiento especial y la parte tiene otro instituto que se llama el Parlamento



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:48

PAG - 2 -

Centroamericano que son entidades de integración. Lo que se está aquí observando se va a dilucidar, la competencia que tenga la CCJ en los asuntos internos de Nicaragua por mandato constitucional, establece que el reconocimiento de una decisión de CCJ sería una intromisión en los asuntos internos de Nicaragua.

### NOTICIAS DE RADIO

Radio : Corporación

Programa: Seis en Punto

Presentador: Salvador Zamora

Tema: Varios

+El Ministro de Transporte e Infraestructura, Pedro Solórzano y el Director de Aeronáutica, Civil Orrín Watson, serán acusados esta mañana por desacato a una resolución de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) que les ordenó resolver las diferencias entre las líneas aéreas y las agencias de viajes.

### AGENCIAS Y PERIODICOS INTERNACIONALES

#### **Ministros y jefes militares revisarán control de armas en región(La Nación, Costa Rica /ACAN-EFE)**

Ministros y jefes de fuerzas de seguridad de Centroamérica se reunirán el próximo lunes en Managua para revisar el estado del proceso de limitación y control de armas en esta región, informó el jueves una fuente oficial.

El canciller de Nicaragua en funciones, Salvador Stadthagen, dijo que se trata de una reunión del Consejo Centroamericano Intersectorial, integrado por ministros de Relaciones Exteriores, Defensa, Gobernación (Interior), jefes de ejércitos y de policías de los países de la zona.

#### **Maduro y canciller de Nicaragua hablan sobre integración regional.(La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE)**

El presidente de Honduras, Ricardo Maduro, recibió el jueves al canciller de Nicaragua, Norman Caldera, con quien dialogó sobre la integración centroamericana.

Caldera arribó en horas de la tarde a Tegucigalpa, en una visita que no figuraba en la agenda oficial de la Presidencia de Honduras.

El diplomático nicaragüense dijo que vino a Honduras para hablar con Maduro y autoridades de la Cancillería hondureña sobre varios temas relacionados con la integración y las eventuales negociaciones para que se incluya a la República Dominicana en el Tratado de Libre Comercio entre EEUU y Centroamérica (CAFTA).

#### **Acuerdo acerca fin de protesta en Nicaragua. (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE)**

El Gobierno nicaragüense suscribió un acuerdo preliminar para terminar con la llamada "marcha de los hambrientos", de unos 6.000 campesinos del norte del país.

La estatal Radio Nicaragua afirmó ayer que el viceministro de Gobernación, Alfonso Sandino, y los dirigentes de la protesta firmaron un acuerdo el miércoles sobre parte de las exigencias de los campesinos, como la entrega de tierras.

Ayer continuó la negociación de otros aspectos de las demandas de los campesinos que el martes, luego



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:48

PAG - 3 -

de nueve días, suspendieron temporalmente su marcha para negociar con una comisión gubernamental. De haber un acuerdo definitivo con el Gobierno, concluirían la protesta.

### **Continúan investigaciones sobre armas en Nicaragua. (La Prensa Gráfica, El Salvador)**

Ayer fueron remitidos a los juzgados de Managua los colombianos Rodolfo de Jesús Pinzón y Mariano Escasiano Romero, capturados el martes pasado vinculados con un cargamento de armas. Ese día, la Policía nacional decomisó más de 40 fusiles AK-47, AK-chino, FAL y G-3 descubiertos en una bodega comercial. El arsenal se encontró en una bodega del barrio Los Ángeles, en el oriente de Managua, donde también se encontraba mercadería de dudosa procedencia.

### **País firma acuerdo cooperación promover turismo con Nicaragua. (Hoy, República Dominicana)**

La República Dominicana y Nicaragua firmaron ayer un acuerdo de cooperación para promover, facilitar y desarrollar las relaciones en materia turística. El acuerdo, mediante el cual ambos países se comprometen a promover actividades de los prestadores de servicios turísticos, fue firmado en representación del gobierno, por el secretario de Turismo, Rafael Suberví Bonilla y por Lucía Salazar de Robelo, presidenta ejecutiva del Instituto Nicaraguense de Turismo. El canciller Francisco Guerrero Prats, sirvió como testigo de la firma que se llevó a cabo en una ceremonia celebrada en el salón Caoba de la Cancillería. El acuerdo indica que de acuerdo con la legislación interna de cada país podrán establecer y operar oficinas encargadas de promover el intercambio turístico, otorgando facilidades en la medida de su capacidad y presupuestaria para la instalación y funcionamiento de las mismas.

Reunión el lunes en Nicaragua

### **Centroamérica analizará baja en gasto militar . (Tiempo, Honduras)**

Los cancilleres y ministros de Defensa y de Gobernación centroamericanos se reunirán el lunes en Managua para discutir la disminución de los gastos militares, informó ayer el canciller de Nicaragua, Norman Caldera, durante una visita sorpresiva a Tegucigalpa. "Tenemos una reunión el lunes, los cancilleres y los ministros de Defensa y del Interior y Gobernación de Centroamérica para tratar de buscar ahorros entre todos, para ver cómo hermanamos las relaciones, cómo vamos limando asperezas, de manera que podamos utilizar fondos que de otra manera vendrían para gastos en armamentos", precisó el funcionario.

Caldera agregó que "hay una posibilidad de que pudiéramos arreglarnos de manera pacífica y utilizar estos fondos (de gastos militares) en educación y en salud". El ministro nicaragüense arribó sorpresivamente a la capital para reunirse con el presidente Ricardo Maduro y hablar también sobre los temas relacionados a la integración centroamericana.